

# Las iniciativas de las regiones para evitar el derroche de energía

En Bogotá se medirá por localidad. Otras ciudades apagarán las luces de los edificios públicos.



Por: ECONOMÍA |  
 © 10:13 p.m. | 9 de marzo de 2016

2 COMPARTIDOS

Gobierno invitó a los alcaldes del país a trabajar en jornada continua durante las próximas tres semanas y media, y de esta forma contribuir con la meta de ahorrar un 5 % de energía y así detener un inminente racionamiento.

Así lo propuso el director de Regiones de la Presidencia, Iván Mustafá Durán, durante la instalación de la Cumbre de Alcaldes en Cartagena, **quien explicó que lo que se busca es evitar que se enciendan las luces después de las seis de la tarde en todas las alcaldías** y dependencias municipales. (Lea también: [¿Cómo evitar las multas por no reducir el consumo de energía?](#))

**Codensa, la comercializadora de energía de Bogotá, medirá semana a semana el consumo de los bogotanos** a fin de monitorear el cumplimiento de la meta sugerida por el alcalde Enrique Peñalosa de un ahorro ciudadano del 10 por ciento y de las entidades del Distrito del 15 por ciento.

La medición se hará semana a semana y permitirá detectar, entre otras, en qué zonas de la capital no se cumplen las reducciones o dónde hay derroche.

Así las cosas, los bogotanos tendrán que optar por distintas posibilidades de ahorro, como regular el uso del calentador, no dejar enchufados cargadores de teléfonos móviles, planchar la mayor cantidad de elementos en un mismo momento, apagar luces mientras se ve televisión y cosas por el estilo.

Por otra parte, según Peñalosa, en las oficinas públicas no se permitirán bombillos encendidos durante el día ni durante la noche después de la jornada laboral. **También se deshabilitarán ascensores en edificios donde exista más de uno, también se ordenará mantener el aire acondicionado apagado** y se limitará el uso de implementos de aseo que requieran uso de

PUBLICIDAD

**Helisa** Norma Internacional Ley 1314 de 2009  
 Información con valor global

Software Apoyo NIF  
 Capacitación Servicios XBRL

MÁS LEÍDO

MÁS COMPARTIDO

- 1 La carta que hizo renunciar al presidente de Bancolombia
- 2 'Invitamos a Uber a unirse a reglamentación como servicio de lujo'
- 3 Propuesta del Gobierno para ahorro de energía no convence a expertos
- 4 La carta que hizo renunciar al presidente de Bancolombia
- 5 ¿Quién podría dirigir el posible apagón energético en el país?

VER 50 MÁS LEÍDAS >

PUBLICIDAD

energía, como aspiradoras. (Lea también: [La sombra del racionamiento nos asusta 24 años después](#))

Finalmente, la Alcaldía buscará flexibilizar los horarios de trabajo para aprovechar la luz del día y evitar un mayor consumo.

Pese a campañas que se han adelantado para crear conciencia sobre la situación energética del país, como 'Todos contra el derroche', en Bogotá el consumo aumentó. Según Codensa, durante el mes de diciembre de 2015 se presentó un consumo de 690,26 gigavatios/hora, mientras que para el mes de enero se registraron 741,91 gigavatios/hora, es decir, un incremento del 7,5 por ciento cuando el país anunciaba que estábamos viviendo el fenómeno de El Niño más severo.

Los estratos que más consumieron energía en Bogotá durante estos dos meses fueron el 2, que pasó de 146,76 gigavatios/hora a 165,71 gigavatios/hora con un aumento del 12,9 por ciento; mientras que el 3 pasó de 124,59 gigavatios/hora a 137,50 gigavatios/hora, un aumento de 10,4 por ciento.

## Iniciativas en las regiones

**Santander.** En Panachi se redujeron desde ayer las franjas horarias del teleférico. Las luces del Monumento a la Santandereanidad y del Acuparque no serán encendidas en las noches. La alcaldía de Bucaramanga decidió no encender, desde ayer, la iluminación arquitectónica del Viaducto Provincial, y desde las 6 p. m. se suspenderá el aire acondicionado en todos los edificios públicos.

**Antioquia.** La alcaldía de Medellín decidió que en los edificios públicos se va a laborar de 7:00 a. m. a 5:30 p. m. EPM recordó que si para abril un consumidor demuestra un ahorro en el consumo entra a participar en un sorteo de 1.000 puntos en la tarjeta 'Somos', que representa cerca de 400.000 pesos.

**Magdalena.** En las oficinas públicas de Santa Marta, si reciben luz natural, solo encenderán los bombillos entre las 4:00 y 6:30 p. m. Se dio la orden de que las luces de las canchas públicas solo estén encendidas entre las 6:00 y 8:00 p. m. La Gobernación ordenó apagar los aires acondicionados desde las 5:00 p. m., y las luces, desde las 5:30.

**Occidente.** Emcali está encendiendo las luces a las 6 de la mañana y apagándolas a las 6 de la tarde. Entre tanto, en Pasto, la capital de Nariño, no han tomado ninguna medida sobre el ahorro en la ciudad.

**Atlántico.** Vecinos del barrio La Luz están promoviendo apagar bombillos en las terrazas, desconectar electrodomésticos y hasta acostarse más temprano. Así, quieren dar ejemplo a algunas entidades como la Alcaldía, la Gobernación, la Universidad del Atlántico o el centro de juzgados, que permanecen con las luces encendidas.

